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20  июля  на  встрече  с  журналистами  Александр 
Борисович еще раз описал то, что планируется сде-
лать для развития велоспорта на территории нашего 
округа. Прежде всего, будет приведен в порядок про-
тивоположный берег Шуваловского карьера. По мне-
нию  активных  жителей  и  велогонщиков,  это  место 
как  нельзя  лучше  предназначено  для  обустройства 
трасс. Берег карьера имеет холмистый рельеф, кру-
тые  спуски  и  подъёмы,  что  идеально  подходит  для 
трасс маунтинбайка, есть участок для современного 
стадиона ВМХ и всепогодного памп-трека. Велотрас-
сы не будут пересекаться с пешеходными дорожка-
ми  и  не  будут  мешать  жителям,  гуляющим  у  озера. 
Подход  к  воде  перекрыт  не  будет.  Отдел  Водных 
ресурсов  по  Санкт-Петербургу  Невско-Ладожского 
бассейного  Водного  управления  одобрил  создание 
Олимпийской  трассы  вдоль  побережья  при  условии 
соблюдения  действующих  нормативов.  Что  важно, 
на территории будущего велопарка начнут работать 
велошколы и велосекции для детей и взрослых.

На  полную  реализацию  проекта,  по  мнению 
Александра,  уйдет  пять  лет,  но  первые  трассы  мо-
гут открыться уже через год. Профильные Комитеты 
Санкт-Петербурга,  Федерация  велоспорта  России 
и МО Коломяги всецело поддержали данную концеп-
цию и одобрили его реализацию. Также есть и инвес-
торы, которые готовы взять на себя расходы по созда-
нию велопарка. Две строительные компании готовы 
провести  необходимые  работы.  Проблема,  по  сло-
вам  Александра,  всего  лишь  одна,  но  только  из-за 
нее Шуваловский карьер продолжает находится в за-
пустении. Груды мусора, сборища пьяниц и маргина-
лов и «лежбища наркоманов» – вот, что сейчас можно  

КОЛОМЯЖСКИЙ ВЕЛОКЛУБ СДАВАТЬСЯ НЕ СОБИРАЕТСЯ

Многие жители нашего округа увлекаются ве-
лосипедным спортом. Для того, чтобы актив-
нее развивать данный вид спорта, на терри-
тории нашего округа появился «Коломяжский 
велоклуб». Первое собрание клуба состоялось 
24 января 2016 года, где жители нашего окру-
га высказали пожелания по созданию велоси-
педной инфраструктуры. Возглавил велоклуб 
житель Коломяг, влюбленный в велоспорт, 
исполнительный директор МОО «Мир авиа-
ции» Александр Борисович Соловьев. На про-
тяжении пяти лет «Коломяжский велоклуб» при 
поддержке МО Коломяги проводил детские 
и взрослые турниры. При активном участии 
Александра Борисовича разработана концеп-
ция тренировочно-оздоровительного центра 
всех видов велосипедного спорта. По словам 
спортсмена, наш город давно уже стал цент-
ром велосипедного спорта. На Крестовском 
острове работает самый быстрый в Европе ве-
лотрек, в городе и области действуют лучшие 
велошколы Высшего спортивного мастерства 
и Олимпийского резерва. Еженедельно прово-
дятся любительские велогонки. А чемпионаты 
России среди них проводятся в Белгороде! 
А почему не у нас? Обидно, что в Петербурге 
нет трасс, предназначенных для большинства 
Олимпийских велосипедных дисциплин

22 АВГУСТА – ДЕНЬ ГОСУДАРСТВЕННОГО ФЛАГА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, Секретаря Санкт-Петербургского 
регионального отделения партии «Единая Россия» Вячеслава Макарова.

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЕМ ГОСУДАРСТВЕННОГО ФЛАГА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ!

Российский триколор – это символ величия нашей страны, единства ее многонационального народа,  
державности. Это память о славных победах и достижениях наших предшественников,  

о национальных духовно-нравственных ценностях.
Мы гордимся своим национальным флагом, свято чтим родное знамя. Российский стяг вселяет в нас чувство уверенности 

за будущее нашего Отечества. Даёт нам силы для мирного труда во имя дальнейшего развития и процветания России.
Беречь честь национального флага – долг каждого россиянина, которому небезразлична судьба Отчизны!

Желаю всем петербуржцам крепкого здоровья, счастья и благополучия и новых достижений  
на благо Санкт-Петербурга и Отечества.

Продолжение на стр. 2   
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– Смело  можно  говорить  о  росте 
интереса  жителей  города  к  здорово-
му  образу  жизни  и  Всероссийскому 
физкультурно-спортивному комплексу 
«Готов к труду и обороне». Количество 
граждан,  систематически  занимаю-
щихся  физической  культурой  и  спор-
том, составляет 2,3 млн. человек – бо-
лее  трети  жителей  Санкт-Петербурга. 
Со своей стороны мы готовы всячески 
поддерживать  интерес  жителей  Се-
верной  столицы  к  регулярным  заня-
тиям физической культурой и спортом 
и  выполнению  нормативов  испытаний 
(тестов)  Комплекса  ГТО, –  отметил 
председатель  Комитета  по  физиче-
ской культуре и спорту Антон Шантырь.

Скидка на посещение 
спортивных объектов:

– лица,  успешно  выполнившие 
нормативы испытаний (тестов) Ком-

плекса  ГТО  на  золотой  знак  отли-
чия – 50 %;

– лица, успешно выполнившие нор-
мативы  испытаний  (тестов)  Комплекса 
ГТО на серебряный знак отличия – 30 %;

– лица,  успешно  выполнившие 
нормативы испытаний (тестов) Ком-
плекса  ГТО  бронзовый  знак  отли-
чия – 20 %

Перечень спортивных объектов
Дирекции по управлению

спортивными сооружениями: 

http://www.directory.spb.ru/buildings

ОБЛАДАТЕЛЯМ ЗНАКОВ ОТЛИЧИЯ  
ВСЕРОССИЙСКОГО ФИЗКУЛЬТУРНО-СПОРТИВНОГО КОМПЛЕКСА  

«ГОТОВ К ТРУДУ И ОБОРОНЕ»  
ПРЕДОСТАВЛЕНА ВОЗМОЖНОСТЬ ЛЬГОТНОГО ПОСЕЩЕНИЯ  

ГОРОДСКИХ СПОРТИВНЫХ ОБЪЕКТОВ
Правительство Санкт-Петербурга 
утвердило льготные абонементы 
для граждан, успешно выполнив-
ших нормативы испытаний (те-
стов) Всероссийского физкуль-
турно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» (ГТО). 
Абонементы будут действительны 
на всех спортивных объектах Ди-
рекции по управлению спортив-
ными сооружениями

БЛАГОУСТРОЙСТВО КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

встретить  на  противоположном  бере-
гу карьера. Не говоря уже о потаённых 
трущобах  с  подпольным  производст-
вом, по сравнению с которыми трущо-
бы  Рио-де-Жанейро  –  оазис  в  цветах! 
Жители комплекса ЖК «Шуваловский» 
серьёзно обеспокоены тем, что проис-
ходит на этой территории и полностью 
поддерживают концепцию велоклуба.

Как  рассказывает  Александр  Со-
ловьев:  «После  прохождения  много-
численных  согласований  председа-
тель  Комитета  по  инвестициям  С.-Пб 
И. А. Бабюк  (в  настоящее  время  –  уже 
бывший)  официальным  решением  ве-
лела подать документы в Комитет иму-
щественных  отношений  Санкт-Петер-
бурга  для  оформления  договора 
аренды.  Вместо  положенного  по  зако-
ну месяца мы ждали ответ 10 месяцев! 
За это время ООО «Либра», по нашему 
мнению,  имевшее  какое-то  отношение 
к чиновникам КИО, успела закадастри-
ровать  и  получить  без  всяких  конкур-

сов/торгов  три  участка  земли,  каждый 
из  которых  расположен  точно  в  сере-
дине  спроектированных  велотрасс. 
При этом участки, переданные в аренду 
ООО «Либра», относятся к «землям под 
объекты  спорта»,  а  заниматься  спор-
тивной деятельностью это ООО по сво-
ему Уставу права не имеет. Да и состоит 
всего  из  одного  человека».  Соответст-
венно, пока земля принадлежит другой 
организации, никто не может начать ра-
боты. Коломяжский велоклуб сдаваться 
не собирается. Уже подготовлено обра-
щение в Генеральную прокуратуру Рос-
сийской  Федерации  с  просьбой  дать 
правовую оценку деятельности органов 
власти, а особенно их подозрительным 
маневрам  с  непонятным  ООО  «Либра» 
и пренебрежением к мнению и потреб-
ностям  жителей.  Обращение  будет 
в  самое  ближайшее  время  отправлено 
Президенту  Российской  Федерации. 
МО Коломяги и жители округа всецело 
поддерживают эту инициативу, и будут 
продолжать  бороться  за  благоустрой-
ство данной территории!

  Выполнен  ремонт  и  покраска  игро-
вого оборудования детской площадки 
по адресу Афонская 24.

  Выполнен  ямочный  ремонт  асфаль-
тового покрытия на территории округа.

 Проводятся работы по ремонту набив-
ного покрытия у детского сада № 9.

  Выполнены  работы  по  ремонту 
набивного  покрытия  парковки 
по адресу: ул. Репищева, д.21.

   Продолжение. Начало на стр. 1

Улица Репищева, дом 21

Набивное покрытие у детского сада № 9
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Людмила  Михайловна  родилась  в  Ленинграде. 
До  начала  Великой  Отечественной  войны  ее  папа 
был  партийным  работником,  а  мама  –  бухгалте-
ром. Брат родился в 1937 году. «Во время блокады 
был маленьким, а вырос большим», – говорит о нем 
юбиляр.  Брат  –  полковник  в  отставке,  сейчас  ему 
83  года.  Он  до  сих  пор  проживает  в  доме  на  Фон-
танке,  где  они  с  сестрой  родились  и  выросли.  Ря-
дом с домом находилась булочная, в которую Люд-
мила Михайловна в 1941-м бегала за хлебом. Здесь 
она видела, как люди падали и не могли подняться. 
На  телах  умерших  были  белые  вши  –  признак  тех, 
кто  умирал  от  голода.  Это  жуткое  детское  впечат-
ление она пронесла через всю жизнь.

Папа  ушел  добровольцем  на  фронт  и  погиб 
в  сентябре  1941-го.  Мама  устроилась  работать 
нянечкой  в  госпиталь.  Свои  вещи  она  обменивала 
на дуранду, которую жарили на буржуйке.

В  первые  дни  войны  велись  сильные  обстрелы. 
Во  время  артобстрелов  детей  окрестных  домов, 
в  том  числе  и  их  с  братом,  отправляли  прятаться 
в  щель  детского  садика.  «Мы  с  братом  не  успели 
до нее добежать и спрятались в парадной. Дом силь-
но трясло, и я упала в обморок. Очнулась от криков. 
Женщины  кричали  и  рвали  на  себе  волосы.  Бомба 
попала в щель, где прятались дети…»

В  1942  году  семью  эвакуировали  в  Татарскую 
АССР. Мама  устроилась  работать  секретарем 
в сельсовет города Аксубаево. «Помню, как лошади 
падали от голода: не было сена, чтобы их покормить. 
В Казани начала работать в военном цеху. В первый 
день  работы  стерла  руки  в  кровь,  собирая  детали, 
а утром мне принесли детали обратно – брак».

В 1944 году получили вызов в Ленинград. Ког-
да  вернулись,  город  стоял  пустой.  Сразу  после 
войны  Людмила  Михайловна  устроилась  рабо-
тать  во  Фрунзенский  универмаг  и  проработала 
в нем 40 лет. Старшее поколение прекрасно пом-
нит  этот  известный  ленинградский  универмаг. 
Председатель  Общества  ЖБЛ  говорит,  что  часто 
ездила  туда  за  покупками  и  скорее  всего,  встре-
чала юбиляра раньше. Гости вспомнили советский 
фильм  «За  витриной  универмага»,  рассказыва-
ющий  о  любви  и  профессиональных  отношениях 
заведующего  секцией  универмага  и  руководи-
тельницы швейной фабрики, и поинтересовались, 
происходили  ли  подобные  интересные  случаи 
на  работе  юбиляра.  «Столько  случаев  было,  обо 
всех не расскажешь», – отвечает юбиляр.

Людмила  Михайловна  стала  продавцом 
в 17 лет, а уже через год, параллельно учась в ве-

чернем  техникуме,  получила  повышение  до  за-
ведующей  секцией  подарков.  На  пенсию  вышла 
заведующей  секцией  женской  обуви.  Когда  Люд-
милу Михайловну провожали на заслуженный от-
дых, покупатели шептались: «Наверное, большого 
начальника провожают» – столько цветов подари-
ли! «Работала честно и достойно, меня уважали, – 
рассказывает  юбиляр,  отмечая,  что  в  советское 
время  это  была  тяжелая  и  ответственная  рабо-
та. –  Дочь  хотела  пойти  по  моим  стопам,  но  я  ее 
отговорила. На моей работе была важна точность 
и внимательность, чтобы избегать недостач. И ха-
рактер  должен  был  быть  железным,  чтобы  смо-
треть за работой продавцов». В то время не было 
ни  камер,  ни  систем  защиты  –  продавцы  сами 
должны  были  следить,  чтобы  не  было  воровства. 
А оно нередко случалось, если продавец на мину-
ту отвлекался. В 1981 году Людмиле Михайловне 
вручили медаль «За трудовую доблесть».

Муж Людмилы Михайловны работал конструк-
тором на подводной лодке и был награжден мно-
гочисленными наградами, среди них – орден По-
чета. Юбиляр с теплом вспомнила о том, как они, 
словно  дети,  хвастались  друг  перед  другом  ме-
далями. «Прожили вместе хорошо, душа в душу». 
Муж умер в 2014 году от продолжительной болез-
ни. Сейчас в их семье одни девчонки: дочь, внуч-
ка, пятилетняя правнучка.

На пожелания здоровья юбиляр отвечает: «Мно-
гие  мои  родственники  долго  живут,  и  я  буду  ста-
раться!»  Редакция  газеты  присоединяется  к  по-
здравлениям и желает юбиляру крепкого здоровья, 
долголетия, любви и заботы близких!

Мария Легашова

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ  
НАШИХ АВГУСТОВСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

Наши 90-летние юбиляры
ИВАНОВА Мария Андреевна

КОНЮХОВА Людмила Васильевна
ОПАРИНА Евдокия Сергеевна
САВОЧКИНА Рима Андреевна

ТРАВИНА Александра Андреевна
ШАРАФУТДИНОВ Гумар Мухаметгалиевич

Наши 85-летние юбиляры
ВЕЛЬТЕ Людмила Михайловна

ГАГЛОЕВА Антонина Терентьевна
ДАНИЛОВЦЕВА Алла Петровна
ПОТЕРЯЕВ Василий Иванович

СМИРНОВА Нина Ивановна
ФЕЛЬГИНДЕР Эстер-Стелла Михайловна

Наши 80-летние юбиляры
КОВАЛЬ Вера Александровна
КОВАЛЬ Ирина Владимировна

НИКОЛЕНКОВА Галина Дмитриевна
НОВИК Тамара Ильинична

ПЬЯНОВА Зинаида Ильинична
РЫЖКОВА Тамара Андреевна
РЯБОВА Светлана Тихоновна

Наши 75-летние юбиляры
ЕГОРМИН Андрей Евгеньевич
ИВАНОВА Лидия Михайловна

КУЗНЕЦОВА Галина Николаевна
ТИМОФЕЕВА Валентина Галактионовна

ФЕДОРОВА Муза Федоровна
РЫЖОВА Светлана Георгиевна

ПОЛЖИЗНИ ЗА ВИТРИНОЙ УНИВЕРМАГА
«У меня простая жизнь. Что мне рассказывать?!» – такими словами встречает гостей 90-летний юби-
ляр Людмила Михайловна Тюхтина. Поздравить ее пришли председатель Общества жителей блокад-
ного Ленинграда (ЖБЛ) Галина Павловна Осипова, заместитель Главы МО Коломяги Владимир Ива-
нович Когут и сотрудник местной администрации Марина Борисовна Сурикова

На пожелания здоровья юби-

ляр отвечает: «Многие мои 

родственники долго живут, 

и я буду стараться!» Редакция газеты 

присоединяется к поздравлениям 

и желает юбиляру креп-

кого здоровья, долголетия, 

любви и заботы близких!
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Каждый  из  вас,  наверное,  улыбнет-
ся,  услышав  такое  милое  слово  «коте-
нок»,  «котя»,  ведь  это  и  правда  очень 
забавные и трогательные пушистые ко-
мочки. А сколько смешных роликов про 
них можно найти в Интернете и увидеть 
по  телевизору!  Любители  животных 
не могут отказать себе в удовольствии 
поселить  у  себя  мурлыкающее  созда-
ние и заботиться о нем. Коты, благода-
ря своей милоте и эмоциональной отда-
че, избавляют человека от ежедневного 
стресса, всего лишь встречая дома или 
располагаясь  на  коленях  для  почесы-
вания за ушком. Питомцы, как правило, 
становятся  частью  семьи  и  часто  спят 
в ногах хозяев в знак признательности.

Каждый  из  нас  является  жителем 
того  или  иного  городского  округа, 
и  нам  ежедневно  приходится  сталки-
ваться  и  считаться  с  условиями  го-
рода  –  это  непросто,  но  мы  к  этому 
привыкли.  А  теперь  представьте,  что 
городские условия значат для котенка, 
который  родился  в  пыльном  подвале 
вашего дома зимой, когда кошка-мать 
с трудом может найти себе стабильное 
пропитание.  Статистика  такова,  что 
из  шести  новорожденных  котят  выжи-

вет в лучшем случае один самый креп-
кий. Помимо антисанитарных условий, 
подвальных  блох  и,  как  их  следствие, 
глистов, которые сжирают котят зажи-
во в возрасте до месяца, котятам, кош-
кам  и  котам  угрожают  довольно  серь-
езные  кошачьи  инфекции,  от  которых 
они чаще всего и погибают, к сожале-
нию,  в  муках,  если  им  не  окажет  сво-
евременную  помощь  неравнодушный 
человек! Также не стоит забывать о до-
рогах  и  машинах,  сбивающих  на  них 
беззащитных  животных,  и  о  бездом-
ных  собаках,  которые  разрывают  их 
с голоду. Довольно печальная картина 
и достаточно маленький шанс выжить, 
согласитесь?  А  они  ведь  такие  беспо-
мощные!  Но  это  наша  общая  жизнь, 
и  лично  вам  как  здравомыслящему 
человеку  выбирать:  либо  задуматься 
и  предпринять  конкретные  действия, 
либо пройти мимо, отведя глаза.

С  чего  все  началось.  Я,  дипломи-
рованный  учитель  английского  языка 
с  многолетним  стажем  работы,  завела 
собаку, прогулки с которой стали регу-
лярными.  Вместе  с  этим  я  стала  боль-
ше  обращать  внимание  на  бездомных 
животных в округе и на неравнодушных 

людей,  подкармливающих  их  ежед-
невно  на  собственные  средства  в  лю-
бую  погоду!  Почти  сразу  я  тоже  стала 
выносить  еду  в  определенные  места, 
но,  увидев  однажды  беременную  кош-
ку,  поняла,  что  одной  кормежкой  тут 
не  обойтись:  популяция  будет  бескон-
трольно  увеличиваться…  Я  испытала 
шок  от  происходящего!  Зашла  в  Ин-
тернет  поискать  гуманное  решение 
проблемы по стерилизации кошек дан-
ного  двора,  познакомилась  с  волонте-
рами  –  кто-то  помог  на  первых  порах: 
одолжили  котоловку  (пластмассовый 
прозрачный  или  металлический  ящик 
с педалью, в него кладется еда, и, когда 

ВОЗЬМИ,  
НЕ ПОКУПАЙ

ДАННАЯ СТАТЬЯ ОСНОВАНА НА ПРАВДИВОЙ ИСТОРИИ ВОЛОНТЕРОВ – ТЕХ, КТО НЕ МОЖЕТ ПРОЙТИ МИМО КОШАЧЬЕЙ БЕДЫ.  

Инстаграм: moscow_animals_help

Уважаемые читатели, данная ста-
тья посвящена котикам и приу-
рочена к Международному дню 
кошек – празднику, который от-
мечается по всему миру 8 августа. 
В этот день люди чествуют заслу-
ги этих животных, демонстрируют 
им свои почитание и любовь

кошка  заходит  и  нажимает  на  педаль, 
котоловка  безопасно  закрывается). 
Мне все показали, объяснили и помогли 
поймать  двух  первых  кошек.  Я  отвезла 
их  (также  по  совету  волонтера)  к  про-
веренному  хирургу,  который  оказался 
замечательным, добрейшей души чело-
веком. Хирург Коблов Андрей Петрович 
не  боится  диких  и  шипящих  кошечек, 
болеет за «бездомышей» всем сердцем. 
После  операции  по  стерилизации,  ко-
торая длится 15 минут, кошка остается 
в  стационаре  под  наблюдением  врача 
3–5 дней, а затем ее выпускают обратно 
на  прежнее  место  обитания.  Характер 
и повадки кошки не меняются, она лишь 
перестает  привлекать  котов  и  рожать 
по 4–6 раз в год по 3–6 котят, что бла-
готворно  влияет  и  на  здоровье  и  дол-
голетие  самой  кошки.  Данной  пробле-
мой, по идее, должно заниматься наше 
государство бесплатно, но, видимо, для 
него  есть  более  серьезные  вопросы. 
Я  не  вмешиваюсь  в  политику  и  делаю, 
что  могу.  Таким  образом  мы  с  сестрой 
Наилей  и  подругой  Олей  обрели  ко-
манду  волонтеров  –  союзников  и  еди-
номышленников,  которая  продолжает 
ежедневно пополняться. Мы продолжи-
ли  стерилизовать  кошек  по  соседним 
улицам, дворам и районам. Чаще всего 
деньгами нам помогают люди, которые 
и так кормят кошек и которым их судь-
ба  небезразлична.  Помимо  стерили-
зации кошек мы начали заниматься от-
ловом,  социализацией  и  дальнейшим 
пристройством  маленьких  котят,  иначе 
не все они выжили бы на улице. Мы ло-
вим их, порой за один день, порой в те-
чение недели, в зависимости от возра-
ста (котята постарше – более пугливые), 
сдаем  анализы,  а  далее  пролечиваем, 
если  это  необходимо,  кормим,  приуча-
ем к лотку и ищем им заботливую и над-
ежную семью. Отдаем котят только по-
сле  заполнения  будущим  владельцем 
анкеты об условиях проживания, подпи-
сываем  договор,  оговаривающий  тре-
бования  к  содержанию  и  обязательное 
оказание медицинской помощи при не-
обходимости.  Непременным  условием 
является кастрация либо стерилизация 
животного,  прививки,  а  также  установ-
ка  сеток  «Антикошка»  (1000–1500  руб. 
за шт.) хотя бы на одно окно в квартире, 
ибо кошки являются хищниками по сво-
ей  природе  и  часто  выпадают  из  окон 
и  с  балконов  разных  этажей  к  удивле-
нию  неразумных  хозяев,  разбиваясь 
на  смерть  либо  оставаясь  калеками 
и  умирая  (чаще  всего  заползая  под 
брошенную машину) от обезвоживания 
и голода, так как такими они уже никому 
не нужны… Подобных случаев с каждым 
летним днем становится все больше.

Бим найденный на улице

Бим после обретения дома
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Собрались по грибы

Собрались по грибы. Встали чуть рассвело,
С собой взяли корзинки, лукошки.
Из еды, чтобы не было нам тяжело,

По куску пирога, на дорожку.

Два дня лили дожди, над полями туман,
На траве и листочках росинки.

И направился наш небольшой караван
Не спеша в ближний лес по тропинке.

Чуть заденешь кусты, окропишься росой
И поежишься. Да, холоднЕнько,

Лес умоет жемчужной водичкой святой.
Уже скрылась из глаз деревенька,

Разбрелись кто куда мы, здесь лес не густой,
И аукаться вовсе не надо…

Молодой боровик меж сосной и кустом
Грибнику – золотая награда.

А масляток и рыжиков просто не счесть,
Они водятся там, где есть сосны.

Торопись сорвать вовремя, надо успеть,
А придешь через день – будет поздно…

Август. Мы. Звездопад

Мы в саду на скамье,
В небе звездный каскад.

Улыбаешься мне
И свиданию рад.

Ветерок чуть скользнет,
Заволнуется сад.

Спелых яблок полет,
Неземной аромат!

Нет меж нами преград,
Ты признался в любви.

Кроткий ласковый взгляд,
Моему визави

И негромкое «да»…
Август. Мы. Звездопад.
Где там наша звезда?

Выбирай наугад!

Степь ковыльная

Лето красное, лето жаркое
Разгулялось средь волжских степей.

Солнце белое, солнце яркое
Иссушило все. Нет здесь дождей.

Стебли высохли, жар разносится
Ветром жгучим. Бывает и тишь.
Травы тут никогда не косятся -

Не сочнЫ. Ковылей много лишь.

Суслик выскочит, станет столбиком,
Оглядится – повсюду ковыль.

Юрко шмыгнет в норку за холмиком,
Поднимая вокруг себя пыль.

Пышет жаром, как печь плавильная,
Нет ни озера, ни родников.

Ждет давно дождя степь ковыльная,
Да не видно вверху облаков.

Жизнь спуск под гору тут и начала

Полтинник. Это мало или много?
Здесь очень важен ракурс, как смотреть.

Стремительно бежит судьбы дорога.
А сколько в жизни ты сумел успеть?

До двадцати живется без оглядки,
Все впереди. Мечтаешь, любишь, ждешь.

А в будущее кажется путь гладким,
Летишь ты по нему, а не идешь.

Уже за тридцать – есть семья, забота,
Детишки радуют, и жизнь звенит.

И у тебя любимая работа,
Но ты пока еще не знаменит.

Не спотыкаясь, медленно, (ведь в гору!)
Везешь свой груз, желая одного…

Добьешься ли признания под сорок?
Зависит от стараний самогО.

Тебе исполнилась уже полтина,
Уютный дом, налажены дела.

Здесь перевал. Достигнута вершина…
Жизнь спуск под гору тут и начала.

Наталья Пчелкина

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

Я состою в группе волонтеров – тех, 
кто не может пройти мимо, но и, к сожа-
лению, не может решить все проблемы 
за раз и в один день во всех дворах. Мы 
тоже  живые  люди  со  своими  пробле-
мами и переживаниями. К сожалению, 
безалаберные  люди  продолжают  под-
брасывать котят в уже очищенные нами 
дворы,  и  это  превращается  в  борьбу 
с  ветряными  мельницами.  А  дальше 
осень, и сотни котов и кошек, выпущен-
ные на самовыгул на дачах, не успеют 
вернуться  к  моменту  отъезда  хозяев 
домой, и им придется зимовать на даче 
и  выживать  без  еды  и  тепла,  замер-
зая  насмерть  на  снегу,  превращаясь 
в ледышку. А сколько брошенных котят 
живут у волонтеров! Просто не хватает 
ни рук, ни времени, ни сил, ни средств, 
и нам необходима ваша помощь, чтобы 
сделать  этот  мир  хоть  чуточку  добрее 
и светлее. Ни с чем не сравнимое чув-
ство – получать приветы из домов уже 
пристроенных  животных.  Видеть,  как 
их любят, холят и лелеют, а они отвеча-
ют безмерным обожанием и благодар-
ностью за спасение. Коты все чувству-
ют и понимают, вы же знаете.

Люди,  пожалуйста,  будьте  внима-
тельнее  и  человечнее!  Стерилизация 
дворовых  кошек  –  это  необходимость. 
К  сожалению,  существуют  нелюди-жи-
водеры,  которые  беспощадно  травят 
несчастных  бездомных  животных,  так 
что  те  умирают  мучительной  смертью 
прямо на улицах. А это ведь тоже жиз-
ни,  которые  нуждаются  в  нас,  они  за-
висят от людей напрямую, и без вашей 
помощи им никак не выжить! У каждого 
волонтера  живут  два  или  больше  кота 
или  кошки,  подобранных  еще  котята-
ми  –  котам  веселее  вместе.  Услышьте 
и осознайте: все в ваших руках. Можно 
обратиться  в  сообщество  волонтеров 
района в Интернете, и если не можете 
ловить сами, можно вызвать професси-
онального  ловца.  Можно  сделать  наш 
город  лучше,  а  кошечек  счастливей, 
стоит  только  захотеть  всем  сердцем! 
Всем  счастливого  Дня  кошки  и  каж-
дому – по пушистому счастью в дом!

Севда Никишина

Нокс найденный на улице

Нокс после обретения дома
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ДИСТАНЦИОННОЕ ОБУЧЕНИЕ –  
ЭТО, КОНЕЧНО, ИНТЕРЕСНО,  

НО МЫ ХОТИМ В ШКОЛУ!
Если бы у нас была возможность вернуться 
в прошлое и рассказать, что было с нами вес-
ной 2020, нам бы не поверили. Назвали бы 
сказочниками и фантазёрами. Это время обя-
зательно войдёт в историю…

Учебный год 2019–2020 начался как обычно, ни-
чего,  как  говорится,  не  предвещало.  Мы  готови-
лись  к  выпускным  экзаменам  в  9  классе,  сочиняли 
сценарий последнего звонка, ходили в кино, в теа-
тры, и вот – как гром среди ясного неба – известие 
о  COVID-19.  И  всё  закрутилось,  завертелось,  пове-
рить было трудно, что всё будет так, как было…

Сады,  школы,  вузы,  предприятия,  музеи,  теа-
тры – у всех началась новая жизнь! К которой мо-
рально, наверное, никто не был готов. Но человек 
ко всему привыкает, ко всему приспосабливается. 
И мы стали к новым условиям приспосабливать-
ся.  Спектакли  смотрели,  сидя  дома  на  диване, 
посещали  музеи,  пока  готовили  ужин,  слушали 
лекции и параллельно готовились к работе. А ра-
бота,  казалось,  не  заканчивалась,  потому  что 
сначала  длится  твоё  рабочее  время,  а  потом  ты 
начинаешь  готовиться  к  следующему  рабочему 
дню,  не  меняя  своего  местоположения…  Каза-
лось, что ты работаешь 24 часа в сутки.

Учителя осваивали новые технологии, устанавли-
вали на компьютерах и телефонах программы и при-
ложения, которые раньше были не очень востребо-
ваны,  а  сейчас  стали  необходимы.  Старались,  как 
могли,  приободрить  родителей  и  детей.  Классные 
руководители  проводили  онлайн-классные  часы 
и даже внеклассные онлайн-мероприятия.

Но  труднее  всего,  конечно  же,  было  детям. 
Они  тоже  ощущали  себя  прикованными  к  одному 
месту, классные работы и домашние задания вы-
полняются  дома,  возможности  пройтись  до  шко-
лы  с  друзьями  или  после  уроков  до  дома  нет,  нет 
спортивных  секций,  поездок,  прогулок…  Но  ре-
бята  у  нас  молодцы,  они  со  всем  справились! 
Доучились  до  конца  учебного  года,  посещая  он-
лайн-занятия, выполняя самостоятельно задания, 
участвуя  в  конкурсах,  онлайн-олимпиадах,  защи-
щая  проектные  работы,  а  11-классники  успешно 
сдали  ЕГЭ!  Сараева  Антонина  и  Буров  Александр 
получили  100  баллов  на  ЕГЭ  по  русскому  языку, 
а Рубнер Фабиан – на ЕГЭ по информатике.

Что думают о дистанционном обучении роди-
тели?  Кошик  Татьяна  Юрьевна,  представитель 
родительского  комитета  9  лм  класса:  «Отдаю 
должное  нашим  учителям,  которые,  не  уронив 
чести  и  достоинства,  выдержали  безжалостный 
эксперимент  с  дистанционкой.  Для  меня  абсо-
лютно очевидно, дистанционное обучение можно 
рассматривать  только  как  дополнительный  ин-
струмент  к  базовому  школьному  образованию. 
Но за последние месяцы многие привычные вещи 
претерпели  изменении,  и  с  большим  опасением 

смотрю я в будущее. Уже скоро, осенью, выползут 
последствия дистанта и опять взвалятся на могу-
чие плечи учителей. Думаю, что и с этой задачей 
совместными  усилиями  можно  справиться  при 
условии  возвращения  в  обычный  учебный  про-
цесс,  но  пугает  нестабильность  ситуации  и  воз-
можность повторения весеннего сценария».

А  что  говорят  наши  старшеклассники?  Кормы-
шова  Валентина,  ученица  9  а  класса:  «Изначально 
всё  было  достаточно  сложно.  Было  много  чего  не-
понятно, новый режим, казалось, что стало больше 
заданий. Но, к счастью, учителя помогали и давали 
консультации. И уже спустя несколько дней я начала 
наслаждаться  дистанционным  обучением,  ведь  ты 
в любой момент можешь взять и узнать больше ин-
формации на ту или иную тему, которая тебя зацепи-
ла. В период дистанционного обучения я защищала 
исследовательскую  работу  в  Zoom.  Был  страшен 
сам факт того, что у тебя будут технические пробле-
мы,  ты  не  сможешь  подключиться  к  конференции 
и тебя не будет слышно, но все прошло очень легко, 
и я даже стала победителем. За что хочу сказать спа-
сибо Григорьевой Наталье Юрьевне, моему учителю 
истории,  которая  курировала  меня  и  просто  под-
держивала, уверяя меня, что все будет хорошо. Так 
и было. Да, поначалу казалось, что все очень слож-
но, но со временем привыкаешь. Это был новый этап 
в моей жизни, который привил мне интерес к учебе».

Бобровская Вера, ученица 9 лм класса, победи-
тель  районного  этапа  Всероссийской  олимпиады 
по  биологии,  химии,  призёр  регионального  этапа, 
и на дистанционном обучении не знает покоя: Вера 
приняла  участие  в  олимпиадах  «Сириус»,  «Гранит 
науки»  онлайн.  Впечатление  от  олимпиад  онлайн: 
«Было  сложно  подключиться,  нужно  было  скачать 
несколько  программ,  но  организаторы  помогли  ра-
зобраться  каждому  участнику,  и  все  получилось. 
Зато ехать в Горный университет не пришлось»

Ну и конечно же, я не могла не спросить нашего 
стобалльника, каково это – готовиться к ЕГЭ в усло-
виях дистанционного обучения?

Александра Александровна: Когда в апре-
ле стало ясно, что очно мы не будем учиться, 
было ли страшно, волнительно? Или ты мораль-
но был готов к дистанционному обучению?

Буров Александр: Нет, страха не было абсо-
лютно никакого. Было любопытно попробовать 
новый формат.

Александра Александровна: Времени 
на подготовку к экзаменам уходило больше или 
меньше? Было ли свободное время?

Буров Александр: Учитывая, что до пандемии 
я свободное время проводил на работе или на репе-
тициях – времени на подготовку стало определённо 
больше. При этом фри-тайма у меня по-прежнему 
осталось достаточно. Скооперировались с друзьями, 
начали бегать по утрам, по вечерам выходить на тур-
ники. Запустили паблик в ВК. Короче, жизнь на ка-
рантине не остановилась.

Александра Александровна: Легко ли было 
получить 100 баллов? Какие советы можешь 
дать будущим 11-классникам для подготовки?

Буров Александр: Да, легко. Сотка по русско-
му – дело нетрудное. Одиннадцатиклассникам могу 
посоветовать не оттягивать подготовку до последне-
го, чтобы не сидеть по 19 часов, как я. Но и не ухо-
дить в ЕГЭ с головой, а то можно очень быстро «пе-
регореть». Больше советов и лайфхаков найдёте 
в HardWork (ЕГЭ, спорт, мотивация) – нашей группе 
в ВК по самоподготовке и саморазвитию.

Александра Александровна: Спасибо боль-
шое за советы, я думаю, школьникам они при-
годятся. Куда будешь поступать?

Буров Александр: Поступаю в ГУП (Гумани-
тарный Университет Профсоюзов) на режиссуру 
кино и телевидения. Ждём результатов творче-
ских испытаний.

Александру и всем нашим выпускникам мы жела-
ем удачи! На их долю выпало непростое испытание, 
но  они  справились.  Теперь  самое  главное  –  посту-
пить туда, куда очень хочется.

Да, 2020 год войдёт в историю. Как и учебный год 
2019–2020. Но мы все: и дети, и родители, и учите-
ля – ждём первого сентября. И очень надеемся, что 
следующий учебный год мы проведём в нашей лю-
бимой школе. Мы хотим в школу!

Дмитрик Александра Александровна 
заместитель директора по УВР ГБОУ школы № 617

Когда  началась  война,  Антонине 
Федоровне  было  14  лет.  «Мы  жили 
в  центре  города  на  улице  Марата. 
Дома  бомбили  вражеские  самолеты, 
а мы бегали на крыши и песком туши-
ли  фугаски.  Два  соседних  переулка 
были  полностью  разрушены,  но  наш 
дом уцелел. У меня была обязанность 
ходить  за  водой  с  двухлитровым  би-
дончиком на Пушкинскую улицу».

Мама  Антонины  Федоровны  об-
менивала  вещи  на  Кузнечном  рынке 
на брикеты из дуранды – это такие ко-
ричневые отходы от овощей, служив-
шие  членам  семьи  основной  пищей. 
Один  раз  маме  удалось  обменять 
литр  керасина  на  целое  ведро  капу-
сты, благодаря которой они и выжили. 
В  мае  1942-го  семья  эвакуировалась 

в  Тверскую  область.  Старшую  се-
стру  Антонины  Федоровны  призвали 
на фронт. Она восстанавливала доро-
гу  жизни  в  3-х  километрах  от  враже-
ского стана. Они работали настолько 
тихо, что никто их не заметил.

В  Ленинград  вернулись  в  1945-м. 
Мужу Антонины Федоровны, как инва-
лиду ВОВ, дали квартиру на проспекте 
Науки, а потом они переехали в Коло-
мяги.  Антонина  Федоровна  окончила 
курсы, работала бухгалтером.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ  
ЖЕЛАЕМ ИМЕНИННИЦЕ  
КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ,  

БОДРОСТИ ДУХА  
И ДОЛГОЛЕТИЯ!

СЧАСТЬЕ –  
КОГДА РОДИТЕЛИ РЯДОМ!
13 августа исполнилось 93 года долгожителю Коломяг Антонине Фе-
доровне Филипповой. Поздравили именинницу председатель Обще-
ства жителей блокадного Ленинграда Осипова Галина Павловна и со-
трудник местной администрации Марина Борисовна Сурикова. Дочь 
Лариса Алексеевна часто навещает маму: «Мы все очень довольны 
маминой поддержкой и заботой. Она помогает детям и внукам своими 
мудрыми советами и даже с 6-летней правнучкой до сих пор играет 
в прятки. Это счастье, когда родители рядом!»

Буров Александр
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ГАЗЕТА ПУТЕШЕСТВУЕТ ПО КРАСНОЙ ПОЛЯНЕ

Лучше один раз увидеть, чем сто 
раз услышать.

Народная мудрость

Одним из самых простых, надежных 
и  полезных  способов  посмотреть  про-
сторы нашей необъятной Родины явля-
ется  путешествие.  Никто  из  читателей 
газеты «Коломяжские вести», побывав-
ших  в  разных  уголках  нашей  страны, 
не  станет  отрицать,  что  Россия  –  одна 
из самых красивых стран на земле. Ее 
огромная территория, на тысячи кило-
метров  протянувшаяся  с  севера  на  юг 
и с запада на восток, сформировалась 
не  сама  по  себе,  а  благодаря  нашим 
предкам, в том числе безымянным, ве-
ками даже в самых суровых климатиче-
ских условиях осваивавших эти земли. 
Сейчас эту красоту мы свободно можем 
наблюдать  с  высоты  полета  самолета, 
из окна поезда и автомобиля, во время 
речных путешествий и пеших прогулок.

Сегодня  я  хотел  бы  рассказать 
об одном чудесном уголке Краснодар-
ского  края,  где  мне  довелось  побы-
вать в июле 2020 года, – о базе отдыха 
«Красная  поляна»,  которая  находит-
ся  на  окраине  одноименного  посел-
ка  на  высоте  730  метров  над  уровнем 
моря.  Первые  корпуса  здесь  были 
построены  еще  в  1938  году  на  южном 
склоне  Ачишхо.  А  тридцать  лет  спустя 
был освоен и северный склон, где и на-
ходятся современные здания со всеми 
удобствами,  бассейном,  библиотекой, 
медицинским  центром,  спортивными 
площадками,  биллиардной,  теннис-

ным  кортом,  площадкой  для  проведе-
ния вечерней дискотеки и выступлений 
творческих  коллективов.  База  отдыха 
принимает всех желающих, здесь всег-
да  можно  с  удовольствием  отдохнуть, 
отведать  вкусные  завтраки,  обеды 
и ужины и насладиться гостеприимст-
вом  ее  сотрудников,  работающих  под 
чутким  руководством  Александра  Ва-
сильевича Дворецкого.

Во время пребывания здесь можно 
совмещать  активный  туристический 
отдых  и  обычные  пешие  прогулки,  на-
слаждаться пейзажами горных склонов 
и лесных массивов в сочетании с абсо-
лютной тишиной и покоем вдали от го-
родской рутины и суеты. Горный воздух, 
насыщенный  кислородом,  запахами 
здешних  трав  и  цветов,  восстанавли-
вает  здоровье,  улучшает  координацию 
и  дает  силы  двигаться  быстрее.  Про-
гуливаясь  по  лесным  дорогам  и  сер-
пантину  горных  тропинок,  можно  не-
ожиданно  забрести  в  ореховую  рощу, 
пройти через хвойный лес с высокими 
вековыми елями и соснами, с его осо-
бым  насыщенным  горным  воздухом, 
который  придает  силы  и  легкость  при 
подъеме и дарит свой особый незабы-
ваемый аромат. В тишине можно услы-
шать  пение  здешних  птиц,  которые 
будут сопровождать вас во время про-
гулок, и сказочное журчание чистейше-
го  родника.  А  можно  посетить  в  груп-
повом  походе  с  инструктором  горный 
водопад,  который  находится  недалеко 
от базы отдыха «Красная поляна».

Не стоит забывать, что недалеко от-

сюда  находится  уникальное  в  России 
место,  оздоровительно-туристический 
маршрут  с  большим  количеством  кра-
сивых видов и природных объектов Роза 
Хутор,  где обязательно необходимо по-
бывать, по возможности пройти по вере-
вочным  мостам,  подняться  выше  обла-
ков, совершить спуск через горную реку 
Мзымта и посетить горное озеро.

Многим  побывавшим  ранее  в  этом 
красивейшем  уголке  России  известны 

достопримечательности  Сочи  и  Адле-
ра,  которые  не  стоит  и  перечислять,  чу-
деснейшие  пляжи  «Южного  взморья», 
«Огонек» и «Коралл», незабываемый вкус 
и запах морской целебной воды, местная 
кухня и доброжелательные люди, прожи-
вающие в этих местах с давних времен.

Ветеран военной службы,  
ветеран труда, подполковник запаса 

Леонид Иванович Колола

Порядок любительского рыболовства регулиру-
ется Федеральным законом «О любительском 
рыболовстве и о внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Феде-
рации», а также Правилами рыболовства для За-
падного рыбохозяйственного бассейна

Под  любительским  рыболовством  понимается 
добыча  водных  биоресурсов  с  целью  удовлетворе-
ния  личных  потребностей  гражданина  (не  для  про-
дажи), орудиями и способами лова, не запрещенны-
ми действующим законодательством.

Любительское рыболовство запрещено:
– в местах нереста или на миграционных путях к ним;
– на особо охраняемых природных территориях;
– в Финском заливе:
– с 20.05 по 30.06 – судака и леща;
– в любое время лосося атлантического (семги), 

осетра атлантического и кумжи (форели).
В  водных  объектах  рыбохозяйственного  значе-

ния Санкт-Петербурга запрещен вылов:
– в реках – от распаления льда до 20 мая – щуки;
– в  остальных  водных  объектах  рыбохозяйствен-

ного значения – от распаления льда до 31 мая – щуки;
– от распаления льда до 15 июня – судака, леща 

и хариуса.

Вылов рыбы запрещен с применением:
– самоходного транспортного плавающего средства;

– взрывчатых или химических веществ, электро-
тока  и  других  орудий  или  способов  массового  ис-
требления рыбы;

– сетных  отцеживающих  и  объячеивающих  ору-
дий всех типов;

– ловушек всех типов;
– всех пассивных орудий добычи в местах обита-

ния лососевых видов рыб;
– любых удочек и спиннинговых снастей с общим 

количеством крючков более 10 штук на орудиях до-
бычи у гражданина;

– тралящих и драгирующих орудий добычи;
– острог и капканов;
– огнестрельного  и  пневматического  оружия, 

за исключением ружей и пистолетов, применяемых 
для подводной охоты.

Также запрещенными способами ловли являются:
– способом багрения (на подсечку);
– с  использованием  осветительных  приборов 

и  фонарей  с  поверхности  и  в  толще  воды  с  захода 
до восхода солнца;

– при помощи устройств частично или полностью 
перекрывающих русло водных объектов рыбохозяй-
ственного значения и препятствующих свободному 
перемещению рыбы;

– переметами  с  количеством  крючков  более 
20 штук на орудиях добычи;

– кружками  и  жерлицами  с  общим  количеством 
крючков более 10 штук на орудиях добычи;

– троллинг  с  применением  паруса  и  мотора  при 
числе приманок более двух.

Кроме того, запрещена подводная добыча рыбы:
– в местах массового отдыха граждан;
– с  использованием  индивидуальных  электрон-

ных  средств  обнаружения  водных  биологических 
ресурсов под водой;

– с  использованием  аквалангов  и  других  авто-
номных дыхательных аппаратов;

– с применением орудий, используемых для под-
водной  добычи  водных  биологических  ресурсов, 
над поверхностью водных объектов.

За  незаконную  добычу  водных  биологических 
ресурсов  предусмотрена  административная  ответ-
ственность,  в  соответствии  с  которой  штраф  для 
граждан составляет от 2 до 5 тыс. руб., а также уго-
ловная ответственность максимальным наказанием 
является лишение свободы на срок до 2 лет.

В случае выявления указанных нарушений необ-
ходимо  обращаться  в  органы  полиции,  Северо-За-
падное  территориальное  управление  Росрыболов-
ства  и  в  Комитет  по  природопользованию,  охране 
окружающей  среды  и  обеспечению  экологической 
безопасности  Санкт-Петербурга,  если  нарушение 
произошло  на  территории  особо  охраняемой  при-
родной территории.

Помощник природоохранного прокурора 
г. Санкт-Петербурга Николаенко О.Ю.

РЫБАЛКА В УДОВОЛЬСТВИЕ



 КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 8 (150), 2020 г.8
***

В  незапамятные  времена  появи-
лась  Новосельковская  дорога,  ко-
торая  от  Коломяг  уходила  на  север 
до селения Новоселки. Проложили ее 
среди  болот  по  так  называемому  Но-
воселковскому  озу,  гряде,  сложенной 
из песка с валунами и скатанной галь-
кой. Сегодня от этой дороги остались 
лишь  отдельные  фрагменты,  в  числе 
которых Новосельковская улица.

В  1865  году  на  землях  у  речки  Ка-
менки, арендованных у графа Шувало-
ва,  была  основана  немецкая  колония 
Графская Каменка. Чуть позднее посе-
ленцы проложили от Парголова до Ка-
менки  прямое  как  стрела  шоссе  дли-
ной около семи километров, известное 
сегодня как Дорога в Каменку. Там, где 
шоссе  пересекало  Новосельковскую 
дорогу,  расположилось  лесничество. 
На старых картах в этом месте в разное 
время показаны дом лесника и пасека.

В  1920-х  годах  у  Новосельковской 
дороги  заложили  карьеры  и  начали 
добывать  песок.  Сначала  в  город  его 
доставляли  гужевым  транспортом, 
а потом для его транспортировки про-
ложили  железнодорожную  ветку.  Пе-
сок в больших количествах требовался 
как  для  строек,  так  и  для  модерниза-
ции  транспортного  узла  Ленинграда. 
Карьеры  постепенно  заполнялись  во-
дой, образуя пруды причудливых очер-
таний. Самый большой из них сегодня 
известен  как  Шуваловский  карьер. 
Возможно,  так  образовалось  и  Фер-
менское озеро у Дороги в Каменку.

***
В  сентябре  1941  года  фашистские 

войска  замкнули  кольцо  окружения  во-
круг  Ленинграда,  и  теперь  добраться 
до  Большой  земли  можно  было  только 
через Ладогу или по воздуху. Из-за ча-
стых  бомбежек  прекратил  свою  работу 
главный  ленинградский  аэропорт  близ 
Пулкова. Встал вопрос о срочном строи-
тельстве новых аэродромов в северных 
и восточных пригородах Ленинграда.

Еще в июле 1941 года 39-й баталь-
он  аэродромного  обслуживания  был 
срочно  переброшен  с  полевого  аэро-
дрома на Карельском перешейке на но-
вую постоянную площадку на окраине 
Ленинграда,  в  четырех  километрах 
от трамвайного кольца «Озерки». Пло-
щадку  необходимо  было  подготовить 
для  принятия  и  размещения  летной 
части. Взлетная полоса пролегла меж-
ду дорогой на Каменку и Шуваловским 
карьером. Лучшие апартаменты – тес-
ный  барак,  наполовину  врытый  в  зем-
лю, –  отводился  штабу,  командному 
пункту полка, там же размещались кух-
ня и столовая. Летчики жили в землян-
ках,  которые  тянулись  по  опушке  леса 
вдоль взлетно-посадочной полосы.

В  1942–1943  годах  здесь  базиро-
вался 943-й штурмовой Нарвский Крас-
нознаменный  ордена  Кутузова  авиа-
ционный  полк.  Среди  прославленных 
летчиков этого полка старший лейтенант, 
Герой Советского Союза Андрей Ивано-
вич  Кизима  и  дважды  Герой  Советско-
го  Союза  Георгий  Михайлович  Паршин, 
уничтоживший  10  танков,  три  батареи 
дальнобойных орудий, 28 зенитных бата-
рей, более 30 самолетов на земле и три 
в воздушных боях. Недавно именем лет-
чика Паршина была названа новая улица, 
проложенная на месте аэродрома.

С  ноября  1943  по  январь  1944  года 
на аэродроме базировался 191-й истре-
бительный авиационный полк, а с 2 фев-
раля по 28 марта 1944 года – 102-й авиаци-
онный полк дальнего действия. Когда-то 
на маленьком домике у перекрестка ви-
села  самодельная  мемориальная  до-
ска с надписью «Здесь, в годы Великой 
Отечественной войны/1941–44 гг.  /, был 
полевой  аэродром  на  котором  базиро-
вались:  943-й  Красносельский  Красно-
знаменный  штурмовой  авиационный 
полк и 39-й батальон аэродромного об-
служивания»  (сохранена  оригинальная 
пунктуация). Но несколько лет назад до-
мик снесли, и теперь ничто не напомина-
ет о том, что в этих местах в годы войны 
находился аэродром.

Летчики  сражались  отважно, 
не  щадя  своих  жизней.  Уже  вскоре  ря-
дом с аэродромом возникло кладбище, 
оно  называется  «Дом  лесника»  и  нахо-
дится  на  перекрестке  по  другую  сто-
рону  Дороги  в  Каменку  (официальный 
адрес: Дорога в Каменку, 37). Кладбище 
небольшое, его площадь 0,02 га, оно об-
несено металлической оградой, справа 
от  ворот  на  ограде  укреплена  серая 
мраморная доска с надписью «Военное 
мемориальное  кладбище  “Дом  лесни-
ка”».  В  центре  –  памятник  в  виде  тем-
но-серой колонны со звездой, стоящей 
на квадратном постаменте из красного 
гранита.  На  постаменте  выбита  памят-

ная  надпись:  «Доблестным  советским 
воинам, павшим в боях за свободу и не-
зависимость нашей Родины 1941–1945». 
На  кладбище  находится  21  именная 
раковина  и  две  гранитные  плиты  с  фа-
милиями  членов  экипажей,  погибших 
в  катастрофах  при  взлете.  А  всего, 
по  официальным  данным,  здесь  захо-
ронен 31 человек.

По  традиции  в  канун  Дня  Победы 
ветераны  нашего  района  выезжают 
на мемориальное захоронение. После 
митинга  следует  минута  молчания, 
возложение  венков  и  цветов,  салют 
оружейными залпами.

***
На  противоположной  стороне  до-

роги на Каменку после войны появил-
ся  кордон  «Ферменка»  Песочинского 
лесничества.  Откуда  взялось  это  на-
звание,  так  и  остается  неизвестным. 
Возможно,  его  дали  кордону  по  не-
большой  ферме,  существовавшей 
у  перекрестка.  Но  это  не  уникальный 
топоним:  известно,  что  в  России  есть 
шесть  Ферменских  улиц  (из  них  че-
тыре в Новосибирской области) и два 
Ферменских  переулка  в  Алтайском 
крае.  Кордон  состоял  из  нескольких 
одноэтажных деревянных домов с хо-
зяйственными постройками.

В  ведении  Песочинского  лесни-
чества,  которое  ныне  входит  в  состав 
ГУП  «Лесопарковая  зона  Санкт-Петер-
бурга»,  находятся  лесные  массивы 
по  северную  сторону  от  шоссе.  В  мае 
2013  года  во  Всероссийский  день  по-
садки  леса  близ  кордона  было  поса-
жено  700  вязов.  Несколько  лет  назад 
домики  снесли  для  создания  особой 
экономической  зоны,  и  кордон  «Фер-
менка» прекратил свое существование.

Была  идея  в  память  о  нем  на-
звать  Кордонным  на  тот  момент 
безымянный  проектируемый  про-
езд  неподалеку,  но  в  конце  кон-
цов  Постановлением  Правитель-
ства  Санкт-Петербурга  от  28  июля 
2017  года  проезд  получил  наимено-
вание  улица  Летчика  Акаева.  Улица 
начинается  от  Суздальского  шоссе 
и заканчивается у Дороги в Каменку. 
Командир  35-го  штурмового  авиа-
полка майор Даша Ибрагимович Ака-
ев  погиб  26  февраля  1944  года  при 
освобождении Эстонии. Правда, ба-
зировался  его  полк  на  другом  аэро-
дроме близ селения Каменка.

Территория  к  югу  от  Дороги  в  Ка-
менку, где прежде был блокадный аэро-
дром Шувалово (другие его названия – 
Озерки  и  Светлана),  сегодня  обнесена 
высоким  забором.  Здесь  размещается 
особая  экономическая  зона  (ОЭЗ)  тех-
нико-внедренческого  типа  «Новоор-
ловская», созданная в конце 2005 года 
в  соответствии  с  постановлением  пра-
вительства.  Основная  цель  ее  образо-
вания  –  концентрация  на  единой  тер-
ритории  предприятий,  занимающихся 
разработкой  наукоемких  технологий 
и  научно-экспериментальных  произ-
водств.  Общая  площадь  ОЭЗ  «Ново-
орловская»  182,32  га.  Для  ее  строи-
тельства  был  вырублен  лес,  успевший 
вырасти после войны. Строятся или уже 
функционируют  восьмиэтажные  башни 
для  исследователей  и  разработчиков 
и  плоские  изолированные  корпуса  для 
высокотехнологичного производства.

***
Напротив  воинского  кладбища, 

по  другую  сторону  бывшей  Новосель-
ковской  дороги,  фрагмент  которой 
в  этом  месте  с  29  апреля  2009  года 
получил имя улицы Первого Мая, нахо-
дится весьма живописное место с пру-
дом,  имеющим  официальное  назва-
ние  Ферменское  озеро.  Его  площадь 
29 519 кв. м., глубина до четырех метров. 
Пруд имеет явно искусственное проис-
хождение, вероятно, это небольшой ка-
рьер, оставшийся после выемки песка. 
Посреди пруда несколько островков.

Уже  не  один  десяток  лет  летом 
здесь  можно  встретить  отдыхающих 
на песчаном пляже, а зимой – любите-
лей подледного лова: в пруду водятся 
плотва и караси, а также раки. В конце 
1990-х на берегу у дороги на Каменку 

появилось  небольшое  кафе  со  сто-
ликами  под  навесами.  Проезжающие 
мимо не могли не обратить внимание 
на размещенную там рекламу извест-
ного пивзавода.

Со  временем  кафе  закрылось, 
а по берегам пруда образовались кучи 
мусора.  В  2007  году  администрация 
Выборгского  района  решила  провес-
ти  работы  по  дноуглублению  и  благо-
устройству  водоема  в  рамках  акции 
«Кордон  лесника».  Намечалось  соору-
дить пляжи со спортивными площадка-
ми и спасательной станцией, лодочную 
станцию с причальной стенкой, обору-
довать детскую игровую зону и стоянку 
автомобилей,  построить  кафе  и  зда-
ние администрации с пунктом проката. 
Но дальше установки рекламного стен-
да дело не продвинулось.

Лишь  через  десять  лет,  осенью 
2017  года,  усилиями  городских  вла-
стей  началось  благоустройство  Фер-
менского  пруда.  Территорию  вокруг 
водоема  привели  в  порядок,  расчи-
стили дорожки, поставили семь дере-
вянных  беседок,  сделали  домики  для 
птиц.  Для  отдыхающих  оборудовали 
волейбольные  площадки,  парковоч-
ные места на въезде, установили гор-
ки и качели для детей. Работает кафе, 
но  еду  можно  приготовить  и  самим. 
Наверное,  это  единственное  место 
в  пределах  КАД,  которое  может  пре-
тендовать  на  статус  «оборудованного 
для приготовления шашлыков».

К  сожалению,  в  2009  году  был  за-
сыпан  другой,  безымянный  пруд, 
находившийся  севернее  кладбища 
«Дом  лесника»,  на  противоположной 
от Ферменского пруда стороне улицы 
Первого  Мая.  Водоем  имел  площадь 
3,4 тыс. кв. м. Теперь на его месте сто-
янка для автомобилей.

С  2017  года  на  Ферменском  пру-
ду  работает  вейк-парк.  Вейкбор-
динг  –  это  молодой,  модный  и  стре-
мительно  набирающий  популярность 
в  России  экстремальный  вид  спорта, 
который  объединил  в  себе  элемен-
ты  воднолыжного  слалома,  прыжки 
и акробатику. Вейк-парк представляет 
собой  комплекс,  состоящий  из  стар-
тового пирса, буксировочных лебедок 
и трамплинов, расположенных на тер-
ритории  водоема.  Спортсмен  на  до-
ске  с  креплениями  держится  за  фал, 
закрепленный  на  лебедочном  тросе, 
и  движется  за  ним  по  воде,  выполняя 
различные трюки.

Ферменский  пруд  стал  любимым 
местом  отдыха  местных  жителей 
и  горожан.  Добраться  сюда  можно 
не  только  на  личном  автотранспорте, 
но и на автобусах и маршрутках. Здесь 
делают  остановку  автобусы,  следую-
щие  по  маршрутам  173  (улица  Жени 
Егоровой  –  поселок  Каменка)  и  180 
(улица  Жени  Егоровой  –  Камышовая 
улица), маршрутка К-407 (метро «Про-
спект  Просвещения»  –  Кронштадт, 
Ленинградская  пристань).  Остановка 
носит название «Дорога в совхоз При-
городный»  (так  прежде  называлась 
улица Первого Мая).

***
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и  долина  реки  Каменки  объявлены 
региональным  памятником  природы. 
Его  площадь  около  двух  гектаров,  он 
расположен  к  северо-западу  от  Но-
воорловского  лесопарка,  между  До-
рогой в Каменку, Парашютной улицей 
и  Михайловской  дорогой,  включает 
Ферменский  пруд  и  Шуваловский  ка-
рьер.  По  решению  Научно-техниче-
ского  совета  по  вопросам  развития 
системы  особо  охраняемых  природ-
ных  территорий  Петербурга  и  сохра-
нения  биологического  разнообразия 
намечено  проведение  комплексного 
экологического обследования окрест-
ностей  озера  Ферменка  и  долины 
реки  Каменка.  Цель  такого  обсле-
дования  –  подготовить  обоснование 
придания  этой  территории  правового 
статуса особо охраняемых природных 
территорий  регионального  значения 
в Санкт-Петербурге.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ФЕРМЕНКА

На севере Муниципального образования 
«Коломяги» есть местность под названи-
ем Ферменка, которую не найти на картах 
и в путеводителях. Именно о ней и пойдет 
сегодня речь
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